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今日潍坊

要想拿钥匙

先签免责书
幸福园业主遭遇霸道开发商

本报 3 月 14 日讯(记者 孙翔)14

日，市民高女士来电反映，她从幸福园

买了一套房子，结果交房时间延期一年

半多，现在终于完工了，开发商要求业

主必须签一个“不追究开发商责任”的

交接书才可拿到钥匙，这让高女士以及

其他购房者不能接受。

2008 年底，高女士买了幸福园的

一套房子，当时签订的《房屋买卖合

同》中约定 2009 年 8 月 1 日前交房。

可到了交房期限，高女士却发现工程还

未完工，直到 2010 年底，开发商才开

始交房。高女士又发现小区内没通水

电，电梯也不能用。直到现在，开发商

仍不给钥匙，每次去找，都说拿钥匙的

人不在，得先把“房屋交接书”签了才

能给钥匙。

记者在这份“房屋交接书”中看

到，其中含有“业主已经检查了该房屋

的建筑质量和其他情况业主无异议，业

主同时保证该房屋的一切事宜不追究甲

方”的条款。高女士说，交接书中声

明，是业主提前向开发商索要房屋钥

匙，还规定一切以交接书为准。高女士

气愤地说，钥匙还没拿到，根本没法验

房，怎么能确认房屋没有质量问题？分

明是想把责任完全推给业主，从没见过

这么霸道的开发商。

高女士说，她的许多同事都在幸福

园买了房子，有的急着入住，就签了交

接书拿到了钥匙。不过拿了钥匙也没法

住，水电、煤气都没通，用电只能按照

工业用电的价格购买由开发商提供的临

时电源。很多幸福园小区的居民对此抱

怨不已，可又没办法。另一位在幸福园

买房的业主表示，她现在很后悔买了这

里的房子，但是如果退房，损失最大的

是自己，所以现在处在进退两难的境

地。她推断开发商要求签交接书是为了

逃避延期交房的违约金。

14 日下午，幸福园一位姓吴的经

理向记者表示，他们正在解决交房的问

题，业主接收房子之后，如果发现什么

问题仍然可以通过填表反映。

无强制行业标准 监管苍白无力

超期“服役”啤酒瓶市面频现

质检部门建议，啤酒瓶的回收使
用期限为 2 年，可记者调查发现，现

在市面上超期“服役”的啤酒瓶不在

少数。记者了解到，目前对啤酒瓶使
用期限为两年的说法仅仅是一个建

议，由于缺乏强制标准，使得对“超
龄”酒瓶的监管显得苍白无力。

使用五六年的酒瓶很常见
14 日，记者走访佳世客、乐

购、世纪泰华福乐多等超市，对

超市内的啤酒瓶进行调查，发现

以上超市内都存在使用超过 2

年的啤酒瓶，有些 2005 年生产的

啤酒瓶仍在使用。

在乐购超市内，记者看到货

架上摆满了银麦、青岛、雪花、崂

山等各种品牌的啤酒。在这些啤
酒瓶的瓶身下方都有“B”的标

志，记者拿起一些酒瓶观察发
现，这些酒瓶的生产时间为 2006

年到 2011 年之间。从这些啤酒瓶
的外观上很容易就能看出，一些

酒瓶明显陈旧，有的外部擦痕非
常明显。一瓶产自山东滨州、零

售价为 3 . 3 元的雪花麦香啤酒，

瓶子底部甚至出现了损坏。记者

看到，这个啤酒瓶的生产时间为
2006 年。

在世纪泰华福乐多超市，记者

同样看到了使用期限超 2 年的啤
酒瓶。在福乐多超市内的货架上，

记者看到一瓶产地为潍坊、零售价

为 2 .2 元的崂山啤酒，外部的磨损

现象比较严重，瓶身的上方和下方

划痕一目了然，记者看到，这个酒

瓶是 2005年生产的。

酒瓶有“寿命”市民多不知
就“超龄”酒瓶的问题，记者

随机采访了一些市民，很多市民

对此不甚了解，很少在选购啤酒

时注意酒瓶的“年龄”。

市民李先生说，他平时爱跟

朋友喝酒，虽然知道啤酒瓶有爆

炸的危险，但是从来不知道解酒

瓶的使用期限问题，对“回收使
用期限两年”建议，他也说不清

楚。他告诉记者，不管有没有标

准，酒瓶肯定是新的比旧的安

全，以后会尽量买新酒瓶的啤
酒。

新元小区的魏先生在新华

路上开了一家拉面馆，一些啤酒

供应商经常给他送啤酒。他告诉

记者，一般情况下，他都只是留

意下啤酒的生产日期，至于瓶子

的生产日期，他从来就没有注意
过。他告诉记者，他知道酒瓶能

够回收利用，但对使用的期限也

不清楚。

像李先生和魏先生这样，不
知酒瓶也有“寿命”的市民还有

不少，很多市民听到记者介绍

后，表示以后会在超市买啤酒时

注意查看瓶身的生产日期，而不
再仅是关注啤酒的生产日期。

“建议”太苍白，监管很无力
记者了解到，1996 年 6 月 25

日，国家质检总局制定啤酒瓶新

标准规定，全部啤酒生产厂家必

须使用 B 型防爆酒瓶，并在“附

录 B”建议啤酒瓶回收使用时间

为两年。超期服股的啤酒瓶就像
定时炸弹，容易发生爆裂。

高新区质监分局稽查室主

任秦卫峰说，如果生产厂家使用

非 B 型酒瓶，质监部门可按规定

进行查处，但“两年”建议并非强

制措施，因此质监部门并不能对

超过两年期限的酒瓶，进行相应

的监管。

奎文区消费者协会秘书长

季传波告诉记者，这条“两年”建

议被冷落的原因很明显，回收一
个酒瓶和生产一个酒瓶的成本

相差太大，生产厂家在追求利润

的情况下，肯定会以回收为主，

因此产生了不少使用时间较长

的啤酒瓶。

季秘书长告诉记者，从安全

的角度来讲，使用较长的酒瓶因
为长期磨损耐压性降低，市民在

选购啤酒时，最好是注意查看酒

瓶的生产日期，选择瓶身较新的

啤酒，以免发生意外。

本报记者 赵松刚

这个仍在使用的啤酒瓶，生产时间是 2006 年


